



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº181-Arrecife de Lanzarote 30 de Octubre de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año IV

«Ir a pie, no comer mucho, beber moderadamente y estar alegre»

Fórmula para preservarse de de las enfermedades cardíacas

Los 700 cardiólogos reunidos en Estocolmo con motivo del II Congreso Europeo de Cardiología han afirmado que el corazón puede vivir más de cien años. Pero han insistido en que hay que divulgar una higiene cardíaca, que un doctor ha sintetizado con esta fórmula: "Ir a pie, no comer mucho, beber moderadamente y estar alegre"

El congreso ha estudiado especialmente las perturbaciones del movimiento del corazón. Estas son de origen principalmente neuroglandular. Sus nombres son: la taquicardia paroxística, caracterizada por un pulso elevado—130 a 300 latidos por minuto—; pulso lento, con un ritmo menor de 40 latidos (Concluye en página séptima)

«Los cultivos especiales de enarenados podrían transformar la agricultura de la isla del Hierro»

Para ello sería necesario desplazar a labradores especializados de Lanzarote

El diario «El Día», de Tenerife, publica el siguiente artículo firmado por José Rodrigo Vallabriga.

«Los herreños se quejan, con razón, de la falta de manantiales en su isla. La agricultura está allí basada en los cultivos de secano, y el año que no llueve bastante escasea el agua hasta para sus primordiales necesidades de vida y trabajo. Sin embargo, la Naturaleza les brin-

da la manera sencilla y económica de poder regar vastas extensiones laborables, de obtener de los secanos abundantes cosechas y de abastecer de agua potable a numerosos poblados y viviendas situados en determinadas localidades. Y a este resultado, que parece ilusionario, se llegaría fácilmente con aprovechar la condensación de las brumas en los árboles y con «enarenar» las tierras al igual que se practica actualmente en Lanzarote».

Después de hacer una descripción de lo que son los enarenados, el articulista dice:

«El enarenado artificial exige el transporte y colocación del picón o jable en el sitio de su empleo, pero teniendo en cuenta que no hay que renovar el picón sino cada dieciocho o veinte años, y el reducido espesor del mismo, ya que para los cultivos de patatas, maíz, garbanzos, cebollas, etc, no hace falta sino una capa de ocho a diez centímetros, y para la vid de treinta, se com-

(Pasa a cuarta página)

EL 29 DE OCTUBRE EN ARRECIFE



Cruz de los Caídos, en esta capital, que anteayer fué bendecida con motivo de la conmemoración falangista del 29 de Octubre

(Foto MARTINON)

GUIA DEL LECTOR

Se estudia la posibilidad de aprovechar la energía eólica en Lanzarote . . . 2

Pequeños focos de langosta en Janubio y Playa Blanca . . . 2

Colaboraciones de Santiago Gubern y Aureliano Montero . . . 3

Sucesos en la Isla . . . 4

Burbujas de la Semana. 5

«Pueblo» aborda el problema de excedentes de vino español . . . 6

El Dr. Lafuente Chaos se interesa por la solución de la crisis futbolística insular . . . 7

Lecciones cortas para niños . . . 8

VIDA INSULAR

COMENTARIOS

EL CIRCULO MERCANTIL

Durante cien años, bien contados, el Circulo Mercantil de Arrecife, antes "Democracia", ha acudido puntualmente a la cita que mes a mes, año tras año, ha venido trazando en nuestra ciudad, que abarca hoy todo el ámbito cultural de Lanzarote. A lo largo de su existencia, el Circulo Mercantil ha pretendido ser fiel al propósito inicial al que debió su origen: estar al servicio de los socios, dar una visión objetiva de las realidades concretas de cada uno de los indivi-

(Pasa a quinta página)

El Sábado pronunció...

ciones escolares. Mas de treinta nuevos y hermosos locales y viviendas para Maestros se han levantado últimamente en esta isla, siendo un claro exponente de la importante labor que en este sentido han venido realizando los Gobernadores civiles, Cabildo Insular y Ayuntamientos. Hoy se tiene en proyecto la total renovación y modernización de otros muchos y, concretamente, el edificar un grupo de varias plantas, en Arrecife, para instalar en él doce escuelas nacionales.

La señorita Cadenas terminó su interesante charla señalando que en la labor educativa de los pueblos no basta la labor aislada y esporádica de cada uno, sino la acción conjunta y entusiasta de todos los elementos que integran la gran familia educativa: Maestros, Inspección, Autoridades y Padres de los niños. Sólo así se podrá llegar, por caminos rectos y seguros, al engrandecimiento y progreso de la Familia, la Sociedad y la Patria.

Al terminar su disertación, la conferenciante fué muy aplaudida por el numeroso público que llenaba la sala y galerías del Circulo Mercantil.

La conferencia de mañana

La conferencia de mañana, miércoles, estará a cargo de la licenciada en Filosofía y Letras y profesora del Instituto de Enseñanza Media de Arrecife, doña Agustina Ayala Cabrera. Comenzará a las 8 en punto.

CICLO DE CONFERENCIAS

Una bella lección de poesía y de auténtica realidad lanzaroteña constituyó la charla pronunciada el miércoles por don Rafael Medina Armas

El pasado miércoles, a la hora anunciada, ocupó la tribuna del Circulo Mercantil don Rafael Medina Armas. «Fidel Roca», cuarto conferenciante del ciclo cultural que la centenaria Sociedad viene celebrando con el más pleno de los éxitos.

Creemos que la más seria preocupación del artista responsable, del hombre culto, del orador o escritor consciente, es el miedo a defraudar. Es una preocupación que, en el hombre tímido y débil, termina por ahogar la per-

El primer crédito agrícola

concedido a

Lanzarote

Su cuantía es de 50.000

pesetas y fué otorgado

a un grupo de produc-

tores de Tinajo

La Comisión ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola reunido en Madrid, en su sesión semanal, ha acordado conceder préstamos a Secciones de Crédito y Cooperativas por un importe total de 36.450.000 pesetas.

Los préstamos son los siguientes: Poble de Granadella (Lérida) 8.000.000 pesetas; Juncada (Lérida) 500.000; Santa Bárbara (Tarragona), 1.600.000; San Mateo (Cataluña), 1.000.000; Cubells (Lérida), 750.000; Nanaspe (Zaragoza), 700.000; Bujaraloz (Zaragoza), 500.000; Nueva Villa de las Torres (Valladolid), 300.000; Fuente Torvar (Soria), 100.000; Cabezuela (Ávila), 70.000; El Tiemblo (Ávila), 750.000; Panatrigio (Ávila), 175.000; Santiz (Salamanca), 65.000; Peñarandilla (Salamanca), 150.000; Cabezuela del Valle (Cáceres), 750.000; Santa Ana (Cáceres), 200.000; Reina (Badajoz), 125.000; Murcia, 22 millones; Tinajo de Lanzarote (Canarias), 50.000.

Y a las Cooperativas: Rocafort (Navarra), 50.000; Piedramillera (Navarra), 115.000; Benimondo (Valencia), 700.000; Quesada (Jaen), 2.000.000.

sonalidad propia y la posibilidad siempre voluble del éxito. Es una preocupación que en el hombre fuerte, en el decidido, en el de espíritu magnánimo, constituye el acicate más apropiado para superarse cada día; para hacer de cada una de sus actuaciones espirituales un escalón más hacia la cima del triunfo. Don Rafael Medina es un hombre de esta última clase. No sólo no nos defraudó—a los que esperábamos impacientes cada una de sus propias manifestaciones, como lección de magisterio—sino que, sinceramente, nos entusiasmó.

Con un estilo sobrio—su estilo, pudiéramos decir—tan diferente, pero no por eso menos valioso que su forma de escribir, expuso y resolvió el tema íntimo de Lanzarote, «su» isla Atlántica.

Planteó la charla, situando a Lanzarote geográfica, política y económicamente—con su enorme personalidad—como algo totalmente distinto al resto del archipiélago, a las islas de la provincia (Pasa a séptima página).

Pequeñas masas de langosta arribaron a Janubio y Playa Blanca

Afortunadamente no se han producido nuevas invasiones

El pasado miércoles se recibieron en Arrecife las primeras noticias sobre la aparición de dos pequeños focos de langosta en Janubio y Playa Blanca. Procedían de Africa y llegaron por mar en aisladas pero compactas masas que se deshicieron al tocar la costa. Inmediatamente se adoptaron las precauciones necesarias, estableciéndose una vigilancia permanente a lo largo de la costa sur de la isla. Por fortuna, y debido a los cambios en la dirección del viento, no se han producido nuevos arribos, pero, no obstante, se continúa montando la vigilancia por existir en zonas próximas gran cantidad de semilleros de cebollas en pleno desarrollo.

SOLARES

se venden en Tahiche Chico
Informes, Coronel Bens, 27
ARRECIFE

Dos técnicos españoles han visitado Lanzarote para estudiar el posible aprovechamiento de la energía eólica

Serán montados totalizadores y energímetros en la zona norte de la Isla

En la pasada semana llegaron a Lanzarote un ingeniero y un perito industrial, de nacionalidad española, que han venido a esta isla para estudiar sus posibilidades respecto al aprovechamiento de la energía eólica con fines industriales. De momento se procederá a la instalación de totalizadores y energímetros en la zona norte a fin de efectuar diversas comprobaciones sobre la fuerza, velocidad, regularidad, etc, del viento, para después, si los experimentos diesen resultados positivos, pasar a la instalación de aerogeneradores.

Oportunamente publicaremos una más amplia información sobre esta nueva posibilidad que se ofrece a nuestra isla.

COLABORADORES DE «ANTENA»

UTOPIA

Por Santiago Gubern Garriga-Rogués

Año 1966. Han volado los años en mi desbordada imaginación. Lo que podría ser—gracias a una inversión mental—es.

Y pasan por mis alucinados ojos—como en una cinta, que aun estando virgen dejase entrever lo que en ella va a impresionarse; como en una bola mágica, en definitiva—los sucesos de una parte del mundo: La isla de Lanzarote.

Estamos llegando a la isla, en un primaveral día del año 1966. Uno de los tres aviones diarios que unen la Península con Lanzarote está a punto de posarse, procedente de Madrid, en el aeropuerto de Guacimeta, y en él me hallo. Desde la altura, en el avión, no reconozco la isla Tan cambiada está. Por un momento no recuerdo que—hombre del 1956—me hallo en el 1966. El avión sobrevuela unas construcciones metálicas de un color brillante azulado, situadas en el cráter de un volcán. No reconozco cuál sea. Mi compañero de avión, vecino de asiento, me informa:

—Esta es la montaña de Fuego Hoy en día, aquella torre que usted ve, es la central eléctrica que provee de energía a las Islas Canarias, Ifni, y sur de España.

¡Imposible! Yo, que conozco Lanzarote, me veo por esta vez sumido en la sorpresa ante lo desconocido ¡Qué cambios ha experimentado! Decididamente le ruego que sea mi guía, en este fantástico itinerario que voy a emprender por una isla que se presenta ante mí, desconocida, por tan sólo el transcurso de diez años. El acepta encantado, aunque se queda algo extrañado.

—¿Es posible que, viviendo en Lanzarote, no conozca eso?

Le contesto que no, sin revelar mi identidad de hombre que se ha adelantado al tiempo. El sonríe y acepta mi compañía como la de un ingenio despistado, y con exquisita amabilidad se ofrece a eclipsar mi manifiesta ignorancia de la realidad.

Y aquí empiezan las sorpresas. Permanezco callado ante el temor de que mi asombro por lo que parece ser un hecho normal para él, no le haga creer que sufro una perturbación mental. Y me explica cómo esta central de energía nuclear produce, combinando el calor natural del volcán, con el uranio en conexión con un transformador, una energía eléctrica de maravillosa intensidad, y tan potente que el gobierno de la isla ofreció electricidad al resto de las Islas Canarias, a un precio mucho más económico

que la que poseían entonces. Pronto se tendió una red submarina de cable coaxial, que asegura hoy día el suministro de electricidad, sin interrupción de ninguna clase, a todas las islas Canarias. Se desconocen las restricciones, y se cree que esta central suministrará, gracias al uranio existente, energía eléctrica, bastante, durante 10.000 años, teniendo aún en cuenta el posible aumento futuro de consumo.

Ante tales perspectivas, el Gobierno de la isla se ofreció a tender un cable con Ifni, y hace un año se tendió uno con la Península. Todo esto costó dinero, muchos millones, pero la producción de energía asegura el pago de todos estos gastos, más los intereses que el préstamo exige, en el plazo de medio año.

A todas estas llegamos ya al aeropuerto de Guacimeta. Me esperan nuevas sorpresas. Pero ya mi mente acepta los hechos, y se adapta a lo nuevo desconocido, aunque le sigue pareciendo maravillosamente irreal. Pues sí, mis ojos ven un aeródromo con diez pistas de hormigón armado, con sus correspondientes hangares, pintados de encarnado. Un sueño. Más allá los depósitos de gasolina y petróleo, que según me informa mi vecino pronto van a ser destruidos ante la inminencia de la aviación propulsada por la energía atómica. Con ello la venta de uranio por Lanzarote a potentes naciones será un futuro ingreso que aumentará aún más el bienestar de la isla.

Al fin la torre de control. El aterrizaje es bueno. Tomamos un espléndido taxi—quizás éstos son los que menos han cambiado—que nos conduce en diez minutos a Arrecife, unida al aeropuerto por una espléndida autopista, pagada con el impuesto que el Gobierno de la isla se reserva sobre los ingresos que produce la venta de energía eléctrica. Al lado de la autopista se despliega una hilera de postes con luz neón, que aún de día permanece encendida.

Y lo que observé suspendido entre el cielo azul y el mar, se ofrece gentil a mis ojos. A los lados de las carreteras, prados verdes, con árboles que inician tímidamente, pero seguros, su crecimiento. Ellos pueblan un suelo que yo conocí estéril y rocoso. Y es que otra parte de los ingresos que el Gobierno Insular obtiene del impuesto sobre la energía eléctrica, se ha empleado en construir gigantescos embalses de agua—diez hasta la fecha, pero se habla

(Pasa a página quinta)

AL CIELO

Por Aureliano Montero Sánchez

(En memoria de los dos niños arrecifeños muertos en accidente)

*Rodeado de coros de ángeles
el Niño Jesús en el Cielo se halla,
con su corte de alados querubes
y sus serafines haciéndole guardia.*

*Con su trono de azul refulgente
nimbado de nubes de luz irisada...
Y abajo la Tierra
girando a sus plantas.*

*Un murmullo de célicas voces
por el ámbito azul se derrama.
Bello acorde de notas salidas
de innumeradas almas.
Dulce canto de amor que los ángeles
al Divino Jesús entonaban.*

*La gracia divina
hacia todas partes Jesús derramaba...
El himno seguía,
y miriadas de fúlgidas alas
cruzando ligeras,
el espacio infinito rayaban.*

*De repente se callan los voces,
las alas se paran,
y un silencio profundo se hace
en el infinito lugar de las almas...
Tan sólo, allá abajo,
la minúscula Tierra giraba.*

*De ella salen dorados reflejos,
suaves llamadas...
y una escala cuajada de rosas
azules y blancas,
hasta el trono mismo
del Divino Jesús se levanta.*

*Un precioso niño
de carita pálida,
aureolado el rostro
con un halo de nubes de nácar,
sale de la Tierra hollando las flores
con sus suaves plantas,
al par que un enjambre de seres alados
a su encuentro marcha.*

*Y, amorosos, lo cogen, lo miman,
lo estrechan, lo abrazan,
y en los dulces brazos
de Jesús lo lanzan.*

*El Cielo está en fiestas,
los ángeles cantan.
El niño sonríe
con sonrisa grata...
Y por cada beso
que Jesús le daba
florecía una hermosa
azucena blanca.*

SUCESOS EN LANZAROTE

Un anciano ahogado en la playa de Arrieta

José González Villalba, de 65 años, de oficio zapatero y natural de Haría, ha perecido ahogado cuando se bañaba en una playa de las afueras de Arrieta. El cuerpo del infortunado González fué descubierto por los niños de la Escuela del pueblo, quienes inmediatamente se lo comunicaron a la señora maestra que, en seguida,

dando pruebas de mucho arrojo y entereza, salió del local y se dirigió a la playa para intentar rescatarlo. En vista de que ella sola no podía lograrlo mandó llamar a varios hombres y, entre todos, lo extrajeron del agua. El médico de Haría, don Víctor García, se limitó a certificar su defunción.

Incendio en San Bartolomé

En la pasada semana se declaró un incendio en el vecino pueblo de San Bartolomé, detrás del inmueble que en dicho pueblo posee el propietario don Francisco Ramírez Espino. El fuego se inició sobre las diez de la mañana al arder algunas pajas de paja, propagándo-

se con toda rapidez a varias palmas y arbolitos que se quemaron en gran parte. Fuerzas de la Guardia civil y numerosos vecinos lograron sofocarlo, después de casi dos horas de intenso trabajo, utilizando el agua de un aljibe de la casa.

Varias cabras perecen abrasadas en Haría

En una casa particular del pueblo de Haría, y con motivo de haberse quemado una gavilla de aulaga, perecieron asfixiadas

tres cabras, sufriendo defectos de menor consideración el inmueble en donde ocurrió el accidente.

Se hierde cuando mataba una res

Cuando el matarife de esta capital Manuel Arrocha procedía a sacrificar una cabra, al resbalársele el cuchillo, tuvo la desgracia de producirse una he-

rida en la ingle, en la que hubo de dársele varios puntos de sutura. Después de recibir asistencia facultativa pasó a su domicilio.

Tres niños alcanzados por vehículos en Arrecife

En la calle Pérez Galdós fué alcanzado por una camioneta un menor, que cayó al suelo, quedando escasamente a medio metro de la rueda trasera del vehículo, sin que afortunadamente sufriera lesiones.

León y Castillo, frente al Cabildo Insular, yendo a estrellarse contra una motocicleta que por allí marchaba, a escasa velocidad, produciéndose fractura de tibia y peroné.

OPOSICIONES

En recientes oposiciones celebradas en Las Palmas y con máxima puntuación ha pasado a formar parte del Cuerpo de Médicos Puericultores del Estado, el doctor don Marcelino de Paiz García.

Lea **ANTENA**

«Los cultivos especiales de...»

(Viene de primera página)

prende que el gasto está al alcance de los labradores más modestos. Además, y esto es importantísimo, el Estado auxilia los enarenados de Canarias con la mitad de su presupuesto y con un préstamo del cuarenta por ciento, pagadero a largo plazo y a interés insignificante.

Consideremos un momento sobre la riqueza que significaría para la isla el enarenado de los viñedos y árboles frutales, aumentando su desarrollo y rendimiento. La multiplicación de higueras y un estudiado acondicionamiento de su fruta pasada, calificada como la mejor del mundo, abriría un negocio de incalculables perspectivas.

El ilustrado ingeniero agrónomo don Miguel Armas ha publicado un curioso estudio de los «enarenados» de Lanzarote, haciendo resaltar cómo en aquella isla donde no existe riego, el jable ha sido su salvación, ya que les asegura, no sólo una, sino hasta dos cosechas por año sobre un mismo terreno, lo que equivale a transformar los secanos

en regadíos. Y nosotros con relación al Hierro añadiremos: que los terrenos son más fértiles y que, en sus cultivos no tendrá que luchar el labrador, como aquellos esforzados trabajadores, con un viento seco y violento que azota la isla de Lanzarote casi todo el año.

Antes de concluir he de llamar especialmente la atención sobre la oportunidad que ahora tiene el Hierro de realizar gratuitamente la iniciación de los aprovechamientos del agua condensada y del enarenado. En el plan de adopción del Caudillo hay crédito asignado para mejorar los cultivos, enarenados, y posibles riegos, y nada más fácil que solicitar las primeras instalaciones de condensación y traer de Lanzarote gente práctica que enseñe sobre el terreno, durante el tiempo que sea necesario, los numerosos detalle del sistema de enarenar.

En fin, insisto en que el porvenir agrícola del Hierro estriba en aprovechar los dones con que la Naturaleza les ha favorecido.

NECROLOGICA

A la avanzada edad de 90 años ha dejado de existir en esta capital, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Isabel Armas Martínón, viuda de Medina.

La muerte de esta apreciada y virtuosa anciana ha producido general impresión, pues doña Isabel Armas era una dama ejemplar, sencilla, buena y caritativa, dedicada por entero al cuidado y servicio de los suyos, incluso hasta pocos días antes de su muerte.

Numerosas personas de Arre-

cife y pueblos del interior acudieron al acto de su sepelio, que tuvo lugar en la tarde del pasado viernes.

A toda su familia, y en especial a su hijo don Rafael Medina Armas, muy apreciado y estimado en esta Casa, hacemos llegar el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

DESTINO.— Ha sido destinado a El Paso (La Palma) como Jefe de Correos y Telégrafos de aquel pueblo, el que hasta ahora fué funcionario de Telégrafos de Arrecife, don Antonio López Navas.

RANDOLPH SCOTT - PATRICIA WYMORE



Cine

«Atlántida»



Un film espectacular

Sábado, estreno

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante

El teléfono ex-militar

NOS dice el primer comunicante de esta semana que es muy de lamentar el que existiendo tendidos telefónicos (los antiguos militares) con Playa Blanca, Caleta, Arrieta etc, no estén ya en pleno funcionamiento. Nos cita el caso de una enferma grave de La Caleta. De noche hubo de ir un familiar suyo a Teguiise, caminando, para allí tomar un coche y trasladarse a la capital en demanda de un facultativo. Otra cosa, concluye el comunicante, sería solicitar líneas nuevas para pueblos tan pequeños, mas ¿no resulta lamentable que existiendo esas líneas no sean acondicionadas debidamente para su inmediata utilización?

Algo sobre tabaco

ALGUNOS agricultores nos preguntan que si lo de la compra de tabaco en rama a 12'50 pesetas kilo afecta al de campañas anteriores o solamente al de la presente. Como contestación a estas consultas transcribimos lo que al respecto dice el diario «Falange», en acuerdo de la Junta Regional Sindical Tabaquera: "1.º Plazos para declaraciones de cosecha real en la ZAFRA DE 1956.

A petición de los agricultores de ambas provincias, se concede un plazo improrrogable, que vence el día 5 de noviembre próximo, para que los agricultores cultivadores de tabaco formulen declaraciones definitivas de cosecha real obtenida EN LA PRESENTE CAMPAÑA".

—UTOPIA—

(Viene de tercera página)

de cincuenta—que han convertido en regadío terrenos que antes eran secos. Algo indescriptible. El sistema de proveerse de agua dulce se efectúa gracias a los estudios de un profesor alemán, de cuyo nombre no me acuerdo, que aprovechando la energía que el uranio desprende, convierte en agua dulce el agua del mar que asciende, ya purificada, por medio de potentes motores eléctricos movidos por la misma energía eléctrica, a los nuevos embalses, que así riegan toda la isla. El procedimiento es barato, y el entretenimiento de la instalación ínfimo.

Llegando a la capital, Arrecife, observo su prosperidad. Se me informa que cada lanzaroteño es dueño de su casa. La energía del uranio da para todos. Maravilloso. Esta isla se ha convertido en un paraíso terrenal. La felicidad material existe en Lanzarote. Se ven multitud de coches, donde los nuevos campesinos van cómodamente sentados para trasladarse al mercado de Arrecife, que se va convirtiendo en el más importante de las Islas. El suministra a otros países espléndidos frutos de sus cosechas. La exportación es abundante.

Por el camino ¡qué raro! no veo ningún camello. Se ha extinguido la raza ante el pujan-

te avance de las máquinas de segar y de los tractores.

Lo que si se divisan son abundantes rebños, que pacen tranquilos por los verdes céspedes de esta Nueva isla, sin tener que desplazarse como antaño kilómetros en busca de su entonces escaso alimento.

En un apacible remanso de esta maravillosa irrealidad, cuando proyectaba con mi vecino del avión ir a ver el Jameo del Agua... ¡Zas! Me caí de la cama y desperté. ¿Será realidad este sueño?

Arrecife, Octubre de 1956

El diario «Pueblo» aborda...

(Viene de página sexta)

nes a la destilación alcohólica, cifra nada exagerada, y aunque no sea más que un millón y medio a la exportación, restan 14 millones campaña, restan 14 millones y medio de hectolitros para el consumo interior. Esta cantidad, si no fuera por las causas expuestas, debiera resultar insuficiente para una población de 30 millones de habitantes, que antes de la guerra consumía

EL CIRCULO MERCANTIL

(Viene de segunda página)

duos que la constituyen, exaltando sus proyectos, amparando aspiraciones, dando una versión real de sus avances, de sus logros e inquietudes.

Podemos decir que la prestigiosa Casa ha superado sus propias esperanzas. Ese casi millar de socios muestran la realidad superada.

El Circulo Mercantil y Arrecife están íntimamente unidos por la vinculación de la sangre, de la lengua, del temperamento de sus hombres y del modo de pensar y obrar de su gente, puesto que Arrecife es al Circulo Mercantil lo que éste es a la ciudad. Son dos núcleos de seres que "son" en sí mismo.

Para vivir como prójimos, "en aproximación", Arrecife y su Casa Social tienen que mostrarse mutuamente sus imágenes, su realidad, su vida cotidiana. Así lo vienen haciendo a través de las conferencias, de los muchos actos artísticos y humanos. Magnífica es la tarea de aproximación que está cumpliendo la Vieja Casa. Desde aquí sugiero la publicación a-

nual de una Memoria donde se registren las actividades Culturales. Cada hogar debiera poseer la agenda del movimiento cultural que construye civismo y espíritu. Entonces lo intuído se vería concretado en imagen. Nuestro mundo insular, acotado por ese mojón de "menor", en sus límites geográficos—económicos, se vería ensanchado hasta abarcar el mundo que nos corresponde.

Sin duda, es todavía muy largo el camino a recorrer, pero para tan lejana meta poseemos la renovación de los dirigentes, como la antorcha olímpica que va de mano en mano para que pueda alcanzar la meta, sin extinguirse. Por eso avanza el Circulo Mercantil e influye permanentemente en nuestro Arrecife. Evidencia cada día más patente frente a otras realidades tenidas por más sólidas y que van desvaneciéndose en la delicuescencia del vivir sin saber qué son ni mucho menos que quieren ser o pretenden seguir siendo.

Agustín de la Hoz

Ya llegó a LANZAROTE... La exquisita AGUA DE MOYA

(naranja y limón)

Excelente calidad y precios muy económicos.

Pídala en todos los bares

«Ir a pie...»

(Viene de primera página)

dos, y la aritmia o desorden del ritmo normal del corazón.

Los especialistas reunidos en Estocolmo han confesado que no existe hoy ninguna terapéutica eficaz que las combata a todas. Las afecciones cardiovasculares causan hoy más víctimas que el cáncer y la tuberculosis reumáticas. He subrayado, en cambio, la importancia de esa higiene para "economizar" el corazón: alimentación moderada y supresión de todos los "dopings", aun los más anodinos. La primera recomendación de la higiene cardíaca es el optimismo.

SOLAR

SE VENDE en Tahiche Chico. Informes, Jaime Marrero. Arrecife

LOS REPORTAJES DE HOY

TODAVIA QUEDA GENTE BUENA EN EL MUNDO

Un octogenario se casa con una turca para darle la nacionalidad francesa y permitirle vivir junto a su hijo

PARIS.— El periódico "France-Soir" publica una pintoresca información, en la que dice:

El matrimonio más emotivo del año se celebró el pasado septiembre, en París. Un viejo parálítico, Elie Sichen, de ochenta y siete años, ha dado su nombre y su nacionalidad francesa a Melia Garson, de cincuenta años, de nacionalidad turca, que de no casarse no podría residir en Francia, país en el que se encuentra su único hijo, de veinticinco años de edad, internado en un sanatorio psiquiátrico.

Al estrechar las manos de todos los que iban a felicitarle, Elie Sichen, sereno, impecablemente vestido y cuidadosamente rasurado, con corbata gris y traje azul marino, contestaba sonriente: "Es un matrimonio de interés. Ella me cuidará un poco. Proporcionar a Melia el medio de vivir junto a su hijo me satisface profundamente".

Y añadía: "Además, si no congeniamos, no será por mucho tiempo. Yo tengo ochenta y siete años".

Elie Sichen fué cerrajero y se retiró del oficio a los sesenta y siete años de edad. Ahora se dedica a ayudar a los parálíticos como él, pero que no tienen la presencia de ánimo del viejo cerrajero para soportar la enfermedad. A

Elie Sichen, una parálisis total de las piernas no ha sido causa bastante para destruir su dinamismo. Tiene un pequeño automóvil, con el que da grandes paseos o visita a otros enfermos como él.

Cuando Elie Sichen conoció el caso Melia Garson le propuso espontáneamente la solución:

—Cátese conmigo y será usted francesa de nacionalidad. A cambio no le pediré sino que me ayude un poco a llevar mi casa.

Pero la generosidad del anciano no contaba con la intransigencia del servicio de inmigración, que rehusó autorización para la boda. Entonces Elie Sichen escribió de su puño y letra una carta al Presidente de la República, en la que le decía, entre otras cosas: "Usted tiene el derecho de gracia que permite prolongar su vida a un criminal. ¿No puede usted prolongar la de un pobre viejo que será útil a una mujer?".

El propio Presidente Coty medió con los servicios de inmigración, que autorizaron el matrimonio.

Optica
Moncar

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

CERVEZA

«LA TROPICAL»

(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)

¡FRESCA Y ESPUMOSA!

El diario «Pueblo» aborda el problema de los excedentes de vinos españoles

La producción media anual se calcula en 18 millones de hectolitros

También los españoles tenemos problemas de excedentes. Ahí está, concretamente, el del vino, que ha originado restricciones en el cultivo de la vid, así como medidas especiales para proteger sus precios.

Lo malo es que en este caso concreto el problema no deriva de una superproducción, sino de un subconsumo, tanto interior como exterior.

Los 17 ó 18 millones de hectolitros de vino nuevo, que un año con otro se vienen produciendo últimamente, representa, poco más o menos, lo que se producía en los últimos tiempos anteriores a nuestra guerra. Y ahora somos cinco millones más de habitantes que entonces.

Existe, por consiguiente, un subconsumo interior de vino. Aunque no se conocen datos exactos sobre esta clase de consumo antes de la guerra, se estima que era de unos 61, habitante y año; en los primeros años de posguerra se redujo a 47 y ahora es aún inferior a esa cifra.

¿Causas? En primer lugar los altos precios, que dificultan la extensión popular de su consumo. Y de otro lado la fortísima competencia de la cerveza y de otras clases de bebidas de origen extranjero. La intensa propaganda, la sugestiva presentación y... también el afán de imitar costumbres extranjeras ha hecho que estas bebidas exóticas causen un fuerte

perjuicio a nuestra producción vinatera

¿Posibles soluciones? Rebajar algunos gravámenes e impuestos que pesan actualmente sobre este producto, a fin de hacer más asequibles sus precios, mejorar la calidad y presentación de los vinos denominados comunes, y una fuerte propaganda en defensa de este producto tan español. En este aspecto, Francia nos ofrece un claro ejemplo de fomento de este consumo, habiendo logrado que cada francés consuma al año, como término medio, cerca de los 140 litros de vino.

Otra salida factible para la producción uvera puede ser la elaboración de mosto sin fermentar, higiénica bebida abstémica que puede competir con ventaja con otros jugos y zumos de fruta, últimamente tan en boga.

No es lógico este problema de excedentes de vino. Si de los 18 millones de hectolitros citados como producción media actual se destinan dos millo-

(Pasa a página quinta)

COCHE

Marca NASH 7 plazas, SE
VENDE. Informes parada
de taxis del Muelle.

B E B A

AGUA DE TEROR

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

El Dr. Lafuente Chaos se interesa por la crisis futbolística local ¿Próxima visita del presidente y secretario de la Federación Provincial?

El presidente de la Real Federación Española de Fútbol, doctor Lafuente Chaos, se ha dirigido en atenta comunicación al presidente de la Federación de Fútbol de Las Palmas para hacerle saber su interés y entusiasmo en favor de la solución de la actual crisis deportiva de Lanzarote.

Se asegura, aunque hasta ahora no pasa de ser un sim-

ple rumor, que en fecha próxima se desplazarán a Arrecife el presidente y el secretario de la Provincial, señores Massanet Plomer y Veronetta Sarmiento, para celebrar aquí una reunión con las autoridades y directivos de clubs, a fin de buscar la solución más viable y conveniente a los intereses deportivos insulares.

Una bella lección de...

(Viene de segunda página)

que él calificó "del plátano, tomate y regadío".

Nos habló del Lanzarote agrícola, por pura vocación y no por conseguir dineros y fortunas; por pura esperanza, que se esfu- ma año tras año entre ca- lores, sequías y bajos pre- cios. Del Lanzarote mari- nero por necesidad y por tradición.

A continuación nos de- fine al hombre lanzarote- ño: abierto, bueno, emi- nentemente hospitalario, pero terriblemente indivi- dualista, exageradamente desconfiado.

Pero Lanzarote tiene una proyección exterior, que viene a confirmarnos, como bien dice a continua- ción don Rafael, su perso- nalidad indiscutible: es la cosa turística; es Timanfaya, el Golfo, los cultivos volcánicos, El Jameo, la Atalaya del Rio, etc. Creemos que el momento cul- minante de la conferencia fué sin duda alguna la poética descripción del Golfo. Don Rafael se su- peró en esta ocasión a sí mismo. Sus imágenes des- criptivas, sus interpreta- ciones «gaudianas» no pudieron ser más bellas y exactas.

El conferenciante trató con toda delicadeza y fi- nura, en varias ocasiones, durante la charla, el he- cho permanente planteado que tiene Lanzarote, de

merecer un trato, por parte de las representaciones superiores, no especial ni de favor, sino de justicia, para sus peculiarísimos problemas insulares.

Las últimas palabras del conferenciante fueron aco- gidas con unánimes aplau- sos, por el numeroso pú- blico que asistió al acto.

4-2, victoria del Torrelavega sobre el Juventud

El domingo se jugó el segun- do encuentro de la serie amisti- dos, conteniendo los equipos Torrelavega y Juventud que se alinearon así: TORRELAVEGA Corujo; García, Fajardo, Lau- reano; Serafin, Ginés; Quino, Justo, Ismael, Faló y Damián. JUVENTUD: Marcelino; Jero- mo, Umpiérrez, Pacó; Ayeta- no, Hiram; Nicolás, Ramón, Bo- ro, Miguel y Pacc.

El partido comenzó con lige- ros tanteos por ambos clubs, e incluso, al principio, casi se inclinó el dominio a favor de los rojiblancos, pero el Torrelavega le da una completa vuelta al partido dominando intensa- mente. Fruto de este dominio son los tres goles sucesivos que consigue Faló a partir del mi- nuto 35 de la primera parte. Después del descanso, los blan- cos siguen bordando bellas ju- gadas pero el Juventud, en dos bonitos avances, logra dos go- les, obra de Umpiérrez quedando el marcador 3-2. Los juven- tudistas presionan ahora bus- cando el empate, pero es el To- rrelavega el que marca nueva- mente por medio del ariete Is- mael. Y con ataques rojiblancos y defensa segura y briosa de los blancos, termina el partido. El arbitraje del señor Ar- mas Stinga, bien. ENE

El sábado pronunció una charla la Inspectora de Enseñanza Primaria, señorita Cadenas y Campo

Accediendo gentilmente a una invitación de la Directiva del Circulo Mercantil, el sá- bado pronunció una conferencia en dicha sociedad, bajo el tí- tulo «Importancia Social de la Educación», la Inspectora de Enseñanza Primaria, señorita Cándida Cadenas y Campo. La señorita Cadenas, que además de Inspectora es licenciada en Medicina y Profesora de Educa- ción Física de la Escuela Cen- tral de Toledo, ha visitado en distintas épocas algunos países europeos y americanos para realizar estudios y trabajos ex- perimentales de tipo psicoló- gico y pedagógico. También la señorita Cadenas ha efectuado una brillante y eficaz labor du- rante los varios años que ha venido ejerciendo su profesión

docente en Lanzarote, siendo la iniciadora de la construcción de muchos de esos bellos y mo- dernos edificios escolares que hoy se alzan hasta en los más apartados rincones de nuestra isla.

Comenzó su charla subrayan- do cómo algunos pueblos pri- mitivos se ocupaban ya de la educación de sus niños, citan- do el caso especial de la anti- gua Grecia que siempre figuró a la cabeza en esta difícil y de- licada misión de formar, física y espiritualmente, a sus juven- tudes. Así surgieron las llama- das competiciones y juegos olímpicos, tan en boga en el mundo actual.

La señorita Cadenas pasó a considerar después la decidida protección que el Estado espa- ñol dispensa hoy a los estudian- tes «superdotados»- incluso a los pertenecientes a las clases más humildes—en su afán de fo- mentar e intensificar el movi- miento educativo y cultural en toda la nación. Para ello ha creado numerosísimas becas que hoy disfrutan miles de ni- ños y jóvenes españoles.

A continuación hace un bre- ve historial sobre el desenvolvi- miento de la Enseñanza Pri- maria en Lanzarote, que en los últimos años ha logrado un más alto nivel cultural y edu- cativo así como un notable des- arrollo en materia de construc- (Pasa a página segunda)

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

«Suevia Films» presenta

EUGENIA GRANDET

por Marga López y Julio Villar- real. Un drama de fuertes emo- ciones, según la obra de Hono- rato de Balzac.

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

La producción mexicana

VUELVE MARTIN CORONA

por Pedro Infante y Sarita Montiel—«Piporio» y Martin Corona reunidos nuevamente en una serie de aventuras y luchas con la cuadrilla de «Los Coyotes» (Todos los públicos)

Sábado a las 10'15

«Warner Bros» presenta

ERA EL COMANDANTE CALLICUT

(en TECHNICOLOR)

por Randolph Scott y Patricia Wymore—La heroica lucha de la caballería del Ejército Norte- americano contra la horda de bandidos que infectaba Cali- fornia

(Todos los públicos)

Muy pronto: BRUMAS DE TRAFALGAR, AMOR SOBRE RUEDAS y JOHNNY GUITAR

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15

Gran estreno

AMERICANOS EN MONTECARLO

por Audrey Hepburn, Danielle Godet y Ray Ventura y su or- questra. Los más bellos paisa- jes de la Costa Azul en una ale- gre y simpática comedia musi- cal (Autorizada mayores)

EL 29 DE OCTUBRE EN ARRECIFE

Bendición de la Cruz de los Caídos

Anteayer comenzaron a celebrarse en esta ciudad diversos actos para conme- morar la fecha del 29 de Oc- tubre, XXIII aniversario de la fundación de la Fa ange. El domingo, después de la misa mayor, se procedió a la bendición de la Cruz de los Caídos, levantada en la plaza de Las Palmas. Al fi- nalizar esta ceremonia tuvo lugar un brillante acto polí- tico en el edificio de la Dele- gación Insular de Falange para realizar el paso al Mo- vimiento de algunos miem- bros del Frente de Juventu- des.

Ayer lunes, a las 8 de la mañana, como último acto de la conmemoración de tan recordable fecha, se celebró una misa por los Caídos en la parroquia de San Ginés, a la que asistieron autorida- des, jerarquías y militantes del Partido.

== COSAS DE LA VIDA ==

Usted podrá ser dueño de una amplia y cómoda vivienda, fabricada en 24 horas
Disponiendo de un solar y 50.000 pesetas

En el salón de exposición del Circulo de Bellas Artes, de Madrid, se ha inaugurado una exhibición de 33 proyectos de viviendas prefabricadas realizados por estudiantes de las Escuelas de Arquitectura de Madrid y Barcelona.

CARACTERISTICAS DE LA VIVIENDA

En veinticuatro horas se puede montar una de estas casas, de estilo moderno y alegre en la que se pueden describir las siguientes piezas: un comedor-sala de estar, cocina, cuarto de aseo y dos dormitorios, uno de ellos doble y otro sencillito. El precio de esta edificación es

de 50.000 pesetas según proyecto.

El mobiliario para estas casas ha sido diseñado de acuerdo con los características de la vivienda, predominando en él el estilo creado por los técnicos italianos.

Se trata, con la exposición ya inaugurada, de contribuir a la resolución del problema de la vivienda en España. Toda aquella persona que posea un solar puede montar su casa en veinticuatro horas. El tipo medio de casa prefabricada ocupa una superficie de habitación de unos 50 metros cuadrados.

Avioneta que aterriza en plena calle

Una avioneta particular de las que se alquilan en N. York, aterrizó en la ciudad. Aterrizar en plena calle, entre edificios y sin que ocurriera desgracia alguna no deja de ser una hazaña. Sobre todo si, tal como cuenta el aviador de ocasión, el aterrizaje fué provocado por averías. Pero la Policía sospecha que no es así, sobre todo después de haber hecho examinar el motor que no

muestra señal alguna. El susodicho aviador fué a aterrizar en la calle y en la misma esquina donde está situado el bar donde se reúne con los amigos que da la casualidad estaban en el bar a la misma hora. Parece ser que existe la sospecha de una apuesta, y, por el momento, el excéntrico ciudadano ha ido a «aterrizar en» el calabozo más cercano.

También los viejos se casan

En la parroquia de San Pedro apóstol, del pueblo de Dima, se ha celebrado una singular boda: Bonifacio Aguinaga, de 71 años, y Florita Maria Ruiz Rodríguez, natural de Villapresente (Santander), de setenta y nueve años

han contraído matrimonio. Se conocieron hace catorce meses, y él había enviudado hace cuarenta años y ella hace doce, habiendo decidido casarse. Bendijo la unión el párroco de la localidad, don Esteban Manterola.

A Jesús Domínguez le van a regalar un taxi

Toda la afición está ya al corriente de las magnificas exhibiciones natatorias de Jesús Domínguez, a raíz de los Campeonatos Nacionales y «match» España - Inglaterra celebrado semanas pasadas en la piscina de la Ciudad Deportiva «Martin Freire», de Las Palmas. Pero como el coloso de Los

Cristianos es hombre de condición modesta y padre de varios hijos, los aficionados de Tenerife y Gran Canaria han abierto la correspondiente suscripción para comprarle un taxi, y así dotarle de un medio de vida en el futuro. Es una idea que nos parece muy acertada y merecida.

Lecciones cortas para Niños

GEOGRAFIA

El archipiélago canario, situado frente a la costa N.O. de Africa, a unas sesenta millas (111 kilómetros), desde la parte más oriental de Fuerteventura a la Costa de Africa, entre los Cabos Ger y Bojador, y a unas 567 millas (1.050 kms), como promedio, desde Cádiz a sus puertos más importantes, está formado por siete islas principales y seis islotes.

Los islotes, deshabitados o sólo ocupados por pequeños núcleos de pescadores y funcionarios encargados de los faros con sus familias, son Graciosa, Alegranza, Montaña Clara, Roque del Este y Roque del Oeste o del Infierno, al norte de la isla de Lanzarote; y la isla de Lobos, entre Lanzarote y Fuerteventura.

El archipiélago se encuentra comprendido entre los 27° 37' y 29° 25' de latitud Norte y los 13° 20' y 18° 10' de longitud Oeste del meridiano de Greenwich.

De los 7.484,04 kms.² que suman las islas, 4.040'54 corresponden a la provincia de Las Palmas y 3.442'50 a la de Santa Cruz de Tenerife. El número de habitantes de hecho es, respectivamente, de 409.441 y 418.101. La población relativa es de 101'33 en la primera, y 120'23 en la segunda.

Dividida la región en dos provincias, por R. D. Ley de 21 de Septiembre de 1.927, la provincia de Las Palmas, con capitalidad en Las Palmas de Gran Canaria, está formada por las islas de Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote e islotes; la de Santa Cruz de Tenerife, por las islas de Tenerife, La Palma, Gomera y Hierro.

GRAMATICA

Se escriben con h inicial: 1.º Las palabras que comienzan con los diptongos ie, ue. Ejemplo: hieppo, hueso.

Muchas de las que empiezan con er, or, ur, um. Ejemplo: hereje, horma, horroroso, humillar.

Muchas de las que empiezan en om, on. Ejemplo: hombre, hondo.

Las que empiezan con los prefijos hidro, higo, heter, hipo, homo y hecto, como hidrografía, higrómetro, homogéneo, heterogéneo, hectolitro

Las palabras de los verbos haber, hacer, hablar, hallar helar, henchir, hinchar, hilar, huir, hurtar, hospedar, etc.

Las palabras que tienen h en su origen. Como honrado, honorable, hermoso.

Casi todas las palabras que en latín (en catalán o en mallorquín) empiezan con f, y en castellano con vocal. Ejemplo: huso, hoja, hito.

Una porción de palabras no comprendidas en las reglas, anteriores, como hebreo, hule, hollejo, hostia, húsar, etc.

URBANIDAD

¿Cómo debe portarse el niño en la calle?

1º Deberá ir siempre por la acera derecha, sin correr ni escandalizar.

2º Deberá ayudar cariñosamente a cruzar la calzada a los ciegos, ancianos e inválidos.

3º Deberá ceder la acera a las personas mayores.

4º No deberá molestar ni importunar a los transeúntes, especialmente a los turistas extranjeros.

5º Cuando acompañe a una persona mayor, y al cruzar las esquinas, deberá pararse, a fin de que su acompañante pase primero.

6º Al cruzar la calle deberá estar atento a los autos, camiones o bicicletas, para evitar atropellos.